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有没有“金九银十”？

看好中能建的发展与未来

鼓励上市公司回购股票

本版观点仅供参考
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若要评选本周财经圈的热
词榜单，有一只股票会毫无悬
念入围，那就是ST洲际，走红的
原因则是因为一档综艺节目。
9月11日那一期的《脱口

秀大会》上，脱口秀演员House
讲述了一段自己炒股的段子。
House称，他买的第一支股

票前两天一共盈利8000元。但
第三天，House亏了4000元，第
四天又亏了6000元，直至亏到
“12万只剩25000”，他说这只
股票代码为“600759”。
就这样，猝不及防地，ST洲

际意外出了圈。节目播出的隔
天，ST洲际就登上了同花顺、东
财、雪球热股榜第一名，网友将
其戏称为“脱口秀概念股”。
9 月 13 日开盘，ST 洲际

“一”字涨停，封单一度超63万
手。不过，涨停并未维持太久，
从上午10时38分开始，涨停板
打开，截至午间收盘，ST洲际股
价回落至涨4%，截至当日收盘，ST洲际全天
成交3.84亿元，比前一日交易量放大六倍
多，收报2.53元，涨幅1.2%。
这突然的变化也惊动了监管层。
9月13日，上交所发布关于ST洲际相

关情况的通报，表示上市公司已发布澄清
公告明确，公司生产经营未发生重大变
化。上交所依规对拉抬股票开盘价等异常
交易行为采取了自律监管措施。上交所将
持续加强监管，对影响市场正常交易秩序、
误导投资者正常交易决策的异常交易行为
从严认定、从重采取自律监管措施。
事实上，“脱口秀概念股”的情况并非

孤例。
2016年因某热播剧中有收购红星集团

的剧情，引发了红星发展的热炒，盘中多次
涨停；北京冬奥会期间，被网友封为“谷爱
凌概念股”的A股上市公司远望谷连续两日
涨停；今年5月中旬，千金藤素概念一度成
为二级市场上最热的概念之一，因证券简
称含有“千金”二字，即使主营业务与千金
藤素并无关系，千金药业仍因此斩获多个
涨停板……
不过，投资者需要注意的是，上述个股

在被热炒后都经历了股价大跌，这种“乌龙
炒作”带来的正面回馈一般不会持续太
久。也就是说，买股票不能看热闹。
最后，还是要奉上那句老生常谈的话，

股市有风险，投资需谨慎。

两个国家的关系可从很多方面来验证，其

中国家领导人的互访就是重要的一个方面。

千年古城撒马尔罕，曾是一个庞大帝国的首

都，是古丝绸之路的枢纽。9年前，习近平主席

曾经踏访这里，当时他说，“我们穿越了时空，

仿佛行进在古丝绸之路上。”今年9月15日，习

主席中亚之行第二天，对乌兹别克斯坦的国事

访问、上合峰会前的多场会见，在这座千年古

城密集展开。一次次畅谈，也是对历史之问、

时代之问、未来之问的有力回答。

对于经济发展的展望，也可从一家家企

业的发展来研判。今天笔者就从有着“世界

能源，中国能建”之称的中能建集团的成长

过程，来看未来的我国能源建设。

如今能源建设与能源需求环境已经出

现巨大变化，尤其今年以来世界能源格局发

生巨大变化，笔者在研究学习这方面课题

时，不得不把敬佩的眼光放在这家公司。这

家公司成立于2014年12月19日，是由中国

能源建设集团有限公司与其全资子公司电

力规划总院有限公司共同发起设立的股份

有限公司，2015年12月10日首次公开发行

H股并在香港联合交易所有限公司主板挂

牌上市。2021年9月28日，在上海证券交易

所主板挂牌上市。

可以说，它就是中国能源建设领域的国

家队，我们从一些数据来看它的发展轨迹及

行业地位。公司连续9年进入世界500强，在

ENR全球工程设计公司150强、国际工程设

计公司225强、全球承包商250强和国际承包

商250强排名中位居前列，在80多个国家和

地区设立了200多个境外分支机构，业务遍

布世界140多个国家和地区。如果我们从有

关数据来看，就能发现一个现象，2022年上半

年各行业归母公司净利同比增速排行榜首位

的就是能源。而我们今天要谈的就是专业从

事能源建设的国家队——中能建！

这是一家为中国乃至全球能源电力、基

础设施等行业提供整体解决方案、全产业链

服务的综合性特大型集团公司，主营业务涵

盖能源电力、水利水务、铁路公路、港口航

道、市政工程、城市轨道、生态环保和房屋建

筑等领域，具有集规划咨询、评估评审、勘察

设计、工程建设及管理、运行维护和投资运

营、技术服务、装备制造、建筑材料为一体

的完整产业链。

这里笔者似乎在讨论一条完整的产业

链，但名字就叫“中能建”。在三峡工程、南

水北调、西气东输、西电东送、三代核电等一

系列关系国计民生的重大工程中，公司作为

工程建设领域主力军和国家队，先后承建了

世界首个“三百”火电工程、世界首个

AP1000、CAP1400核电工程、世界最大风光

储输工程、世界首个多端柔性直流输电工

程、世界首个1240兆瓦高效超超临界燃煤

发电工程、世界首个特高压多端混合直流工

程、世界海拔最高的输变电工程等一批重大

工程，创造了多项世界第一。目前，它还是

推进高空风能发电产业化进展的伟大工程

的企业，我们未来能源梦想之一的高空风能

发电，将有很大可能在它的手上成为现实。

在几个“前列”中，让我们一起期待：中

能建将一直在践行国家战略上走在前列、在

推动能源革命上走在前列、在加快高质量发

展上走在前列、在建设美好生活上走在前

列。 文兴

中秋节一过，就入秋了。岭南的阳

光还很猛烈，东北的晚上已经降至5摄

氏度了。股市里的气候也是一样，冷暖

自知。

月初做节目，有位嘉宾说今年股市

将会是“金九银十”。本来这是房地产

市场的形容词，但房市就不要指望了，

借来股市一用可会奏效？

其实目前A股优质白马股的估值

并不算高，但是最大的不确定性来自疫

情。都三年了，整个社会却依然无法正

常运转，随时可能出现的静止让一切变

得魔幻无比。

投资需要确定性，所以，当确定性

欠缺时，市场就会变成一只上蹿下跳左

冲右突的仓鼠。

就拿消费股来说，都说促销费，咋

促？发钱吗？涨工资吗？没钱拿啥去

买单？所以，疫情消退之前，消费股何

来上升动力？旅游股酒店股就更甭提

了，好不容易盼来假期，转眼却又成镜

花水月。

传统的分析方法失效了，市场只

好反反复复做那些相对确定性的板

块。啥确定性？政策确定性！总之未

来几年国家要往里面砸钱的行业（股

市里又称赛道），总能砸出点水花吧？

既然水花是确定的，那么，资金就会蜂

拥上去抢食。至于这朵大红花最后传

到谁的手里变成炸雷，谁会去理会！

反正在鼓点停下来之前，能吃多少就

多少。

也有不少机构打提前量抄底，无奈

人算不如天算，纷纷倒在抄底的路上。

其实每一轮熊市，都有很多人倒在抄底

的路上。

今年以来我的观点一直是谨慎、轻

仓、持盈保泰、看好两金——美金和黄

金，事实上市场也一直在印证着以上观

点。眼下，A股和港股已成一对难兄难

弟，美元汇率已经升至20年高位，人民

币汇率已经破7，沪综指也已经跌进

3150点以下了，再谈论各种“保卫战”已

经毫无意义。

究竟有没有“金九银十”？其实只

需关注一个信号：疫情的阴云何时消

散，何时就会金银满屋！

黎婉仪
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当下股市进入震荡模式，以上证指数为

例，还是处于围绕着被称为“牛熊分界线”的

半年线来回拉锯，在这种缩量震荡市中，有

一个现象值得关注，那就是相当部分上市公

司开始了回购自己的股票，用自己的自有资

金在低价买回公司股票。

上市公司的回购历来被当作个股利好，

早期的公司股票回购都采取买回的股票予

以注销的方法，这样在企业盈利能力不变的

情况下，可以缩减总股本，以优化财务结构、

提高每股收益、每股净资产和每股资本公积

金，如果企业的经营处于良性循环的状态，

日后还能够配股、增发以及发行可转债等再

融资的方法以做大股本，上市公司踏准市场

节奏、运用好这样的资本运作的工具，可以

起到事半功倍的效果。

但现在的回购又多了一些新方式，有的

公司回购股票之后不改变总股本，约定N年

内不减持或者回购股份用于股权激励或职

工持股，各种回购的方式，缩减股本的方法

对股价的支撑最有效。

统计表明，8月以来，已有38家上市公

司披露了股票回购预案（剔除股权激励回

购），其中不乏各细分行业中的龙头企业。

这说明随着市场的调整，推出回购方案的公

司会越来越多。也许短期内对股票的走势

作用不大，但回购公司越来越多则会产生由

量变到质变的结果。

从目前市场状况来看，笔者以为下列公

司最值得回购自己的股票：

■ 首先，那些跌破发行价的次新股值
得回购。比如，新股丛麟科技（688370），现

在股价是发行价的六八折，一个月前59.76

元卖出去的股票，现在40.50元买回来，这种

收益比做什么生意都好。现在北交所上市

的新股，破发比例很高，鼓励这些破发公司

倒做差价，买回打七折、八折的股票，其收益

远大于将募集资金去存银行或买理财产品，

这本账很值得那些公司算一下的。

■其次，那些当初热炒的个股，炒高之
后高台跳水，与最高价比，股价拦腰一刀以

上，尽管还没有破发，但大量流通股深套其

中，这种股票也值得上市公司回购，道理很

简单，这种股票的平均持股成本是当下市价

的一倍之上，70%的股票处于“举杠铃”状

态，这种股票等于缩容了。1亿股的流通股，

只有三成股票还活跃着，这种股票买进去涨

50%，上面的套牢盘还不敢动弹就不会倾巢

而出，而回购进去的股票则已经赚得罐满钵

溢了。

■再次，股市潮起潮落，在市场的低谷
中用好回购的工具，必定在日后的多头市场

中获得回报。一家公司上市后意味着多了

一样运作的工具。优秀的上市公司一手抓

主营业务收入，这是公司的主业，另一手要

抓好自己挂在盘面上的股票，股票是一种形

象也是一种广告效应，公司控股股东完全可

以合理合法地在多头市场中减持股份，在空

头市场中回购股票，运用得法，相得益彰，资

本市场的舞台可以为上市公司提供更多的

机会，所以在当下的弱势市场中要积极鼓励

公司回购自己的股票。

市场的调整还在继续，大盘究竟走M头

还是走W底，还需要市场的检验，投资者在

操作中还是多看少动，急跌时介入市场，大

跌大买、小跌小买，不跌不买，手中的资金是

稀缺资源，日后可以买到更多的股票。

应健中


